

**CÉRÉMONIE DE PRÉSENTATION DES LETTRES DE CRÉANCE DES
AMBASSADEURS DÉSIGNÉS D'ALLEMAGNE, DES PAYS-BAS, DE LA
BELGIQUE, DU MEXIQUE, DU ZIMBABWE, D'AUSTRALIE, DE
POLOGNE ET DU SRI LANKA
ALLOCUTION DE S.E.M. MONSIEUR ALASSANE OUATTARA,
PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE DE CÔTE D'IVOIRE
Abidjan, le jeudi 26 octobre 2023**

Monsieur l'Ambassadeur de la République fédérale d'Allemagne,
Monsieur l'Ambassadeur du Royaume des Pays-Bas,
Madame l'Ambassadeur du Royaume de Belgique,
Madame l'Ambassadeur des Etats-Unis Mexicains,
Monsieur l'Ambassadeur du Zimbabwe,
Madame l'Ambassadeur du Commonwealth d'Australie,
Monsieur l'Ambassadeur de Pologne,
Monsieur l'Ambassadeur de la République Démocratique Socialiste de Sri Lanka,

C'est avec un grand plaisir que je vous accueille, ce matin, au Palais de la Présidence de la République, à l'occasion de la présentation de vos Lettres de créance.

J'adresse à chacune et à chacun de vous, mes chaleureuses félicitations pour le choix porté sur vous par vos Chefs d'État respectifs, afin de les représenter auprès de la République de Côte d'Ivoire.

Je souhaite, au nom du peuple et du Gouvernement ivoiriens, ainsi qu'en mon nom propre, le traditionnel AKWABA, qui signifie « Bienvenue » en terre ivoirienne.

J'ai la ferme conviction que les énormes potentiels, et les richesses culturelles dont regorge la Côte d'Ivoire ainsi que les valeurs légendaires d'hospitalité et de convivialité du peuple ivoirien, contribueront au succès de votre mission.

Je voudrais, à cet égard, vous assurer de la disponibilité du Gouvernement ivoirien à vous accompagner dans l'accomplissement des missions qui vous ont été confiées par vos Chefs d'État.

Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs,

Vous prenez fonction au moment où la Côte d'Ivoire réalise de grands progrès dans les domaines clés de la vie de la Nation, notamment les domaines politique, social, économique et sécuritaire, tout en poursuivant, avec détermination, ses efforts en vue de relever les grands défis contemporains au plan mondial.

Sur le plan politique, la Côte d'Ivoire a organisé, en septembre dernier, avec succès, des élections locales et sénatoriales. Ces élections ont enregistré la

participation de tous les partis politiques significatifs de la vie politique de notre pays.

Ces élections, qui se sont déroulées dans un climat apaisé, ont abouti au renouvellement du Sénat, la Chambre haute du Parlement qui a élu son nouveau Président en la personne de Madame Kandia KAMISSOKO CARAMA, précédemment Ministre d'Etat en charge des Affaires Étrangères.

L'actualité politique est également marquée par la nomination d'un nouveau Premier Ministre, Chef du Gouvernement, Monsieur Robert BEUGRE MAMBE, le 12 octobre et la formation d'un nouveau Gouvernement, le 17 octobre, qui a pour mission de consolider les performances enregistrées par notre pays au cours de ces dernières années en matière de paix, de sécurité, de stabilité politique ainsi que de croissance économique.

Sur le plan social, dans le cadre de la mise en œuvre de notre programme une « Côte d'Ivoire solidaire », le Gouvernement poursuit, avec détermination, la mise en œuvre du Programme Social du Gouvernement, le PSGouv 2, qui permet une meilleure redistribution des fruits de la croissance économique, notamment aux couches sociales les plus vulnérables, à travers la réalisation de projets dans les secteurs clés de l'éducation, la santé, la construction de routes et de logements sociaux, l'électrification ainsi que l'adduction en eau potable.

La décision du Gouvernement de décréter 2023 "Année de la Jeunesse", avec un accent particulier sur la création d'opportunités en faveur de cette frange de la population, s'inscrit dans la dynamique de renforcer la contribution de nos jeunes à l'évolution du pays. En effet, les jeunes représentent plus de 75% de la population et nous voulons faire en sorte que nos jeunes restent en Côte d'Ivoire, y travaillent et contribuent à la croissance économique de notre pays.

En matière de sécurité, le renforcement des capacités opérationnelles des Forces de Défense et de Sécurité aux frontières Nord du pays ainsi que la mise en place de projets de développement en faveur des jeunes de cette région ont contribué à réduire, de façon significative, les risques d'attaques terroristes.

Le Gouvernement poursuit également ses efforts en matière de lutte contre le terrorisme, l'orpaillage illégal, la piraterie maritime et le trafic de drogue.

C'est le lieu d'inviter vos Gouvernements respectifs à soutenir nos efforts en termes d'équipement et de formation, dans le cadre du renforcement des

capacités de l'Académie Internationale de Lutte contre le Terrorisme de Jacqueville qui a une vocation sous-régionale.

Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs,

Je voudrais relever le contexte régional et international difficile, marqué par diverses crises où la Côte d'Ivoire, fidèle à ses valeurs de paix et de développement partagé est aux côtés des pays frères de la sous-région ouest-africaine et des autres Nations du monde, pour la recherche de solutions durables à travers le dialogue et la négociation. Notre Premier Président, le Président Félix HOUPHOUËT-BOIGNY, avait coutume de dire que « la Côte d'Ivoire est l'amie de tous et l'ennemie de personne ».

À cet égard, la Côte d'Ivoire lance un appel en vue de la résolution pacifique de la guerre en Ukraine, dont nous continuons de subir les graves conséquences, après les graves difficultés liées à la pandémie de COVID-19.

Nous lançons un appel similaire en vue de la résolution pacifique du conflit israélo-palestinien dont nous regrettons la récente résurgence.

La Côte d'Ivoire en appelle également à plus d'efforts de la communauté internationale afin de faire face efficacement à tous les autres défis communs surtout dans le domaine de l'environnement avec le changement climatique et les catastrophes naturelles qui se sont succédé dans le monde, notamment les inondations récentes en Libye ainsi que les séismes au Maroc, en Syrie et en Turquie.

Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs,

Votre présence en terre ivoirienne est l'expression de la volonté de vos Chefs d'État respectifs d'œuvrer au renforcement et à la diversification de nos relations de coopération.

Monsieur l'Ambassadeur d'Allemagne,

La Côte d'Ivoire et votre pays entretiennent depuis des décennies des relations exemplaires, tant par leur dynamisme que par la diversité des secteurs de coopération.

Elles se sont particulièrement bonifiées ces dernières années, avec la tenue régulière des négociations intergouvernementales, l'ouverture du Bureau Economique de l'Allemagne à Abidjan et la forte augmentation du niveau des

échanges commerciaux. J'ai en souvenir les missions que j'ai effectuées dans votre pays dans le cadre du G20 Compact With Africa.

Monsieur l'Ambassadeur Mathias VELTIN,

Je vous invite à vous inscrire dans cette dynamique et de promouvoir davantage cette fructueuse coopération.

Je vous demande de traduire à Son Excellence Monsieur Frank-Walter STEINMEIER, Président de la République Fédérale d'Allemagne, mes salutations très distinguées et mes meilleures amitiés et au Chancelier Olaf SCHOLZ, mes salutations les plus cordiales ainsi que mes remerciements pour le rôle qu'il a joué dans la libération de nos 49 soldats qui avaient été séquestrés au Mali.

Monsieur l'Ambassadeur des Pays-Bas,

La Côte d'Ivoire a des relations très importantes, avec le Royaume des Pays-Bas depuis 1961, au lendemain de son accession à l'indépendance. Ces relations sont caractérisées par des échanges commerciaux en forte augmentation, faisant des Pays-Bas l'un des cinq (5) principaux partenaires commerciaux de la Côte d'Ivoire au sein de l'Union Européenne en 2022.

Monsieur l'Ambassadeur Johannes Jochem KELDERHUIS,

Je suis convaincu que sous le leadership de Sa Majesté, le Roi WILLEM Alexander, vous œuvrerez au renforcement de cette coopération pleine d'avenir entre la Côte d'Ivoire et le Royaume des Pays-Bas.

Madame l'Ambassadeur de Belgique,

Je voudrais me féliciter de la constance des liens d'amitié et de coopération entre la Côte d'Ivoire et votre pays, le Royaume de Belgique, depuis leur établissement. Nos deux pays ont toujours entretenu des relations empreintes de respect mutuel et de grande amitié.

Cette fructueuse et dynamique coopération s'est traduite ces dernières années, notamment par une croissance continue du volume des échanges globaux entre nos deux pays, plaçant ainsi la Belgique en quatrième position des plus grands partenaires commerciaux de la Côte d'Ivoire.

Madame l'Ambassadeur Carole Van Eyll,

Je vous demande de transmettre mes remerciements et ceux du Gouvernement ivoirien à Sa Majesté, le Roi Philippe 1^{er} de Belgique, pour sa grande contribution au rayonnement de cette coopération ainsi que pour l'entretien qu'il nous a accordé pendant notre visite en Belgique l'année dernière. Je vous prie de lui rappeler qu'il m'avait indiqué, qu'après sa visite en République Démocratique du Congo, il envisagerait dans son programme, une possibilité de venir en Côte d'Ivoire. Vous lui direz donc que nous l'attendons en Côte d'Ivoire !

Je me souviens également que le Premier Ministre nous avait reçu chaleureusement et que vous étiez membre de son Cabinet à cette époque.

Je suis donc persuadé que vous saurez contribuer à ouvrir de nouvelles perspectives de partenariats mutuellement bénéfiques pour nos deux pays.

Madame l'Ambassadeur du Mexique,

Votre désignation par S.E.M. Andrés Manuel Lopez OBRADOR, Président des Etats-Unis Mexicains, traduit, de manière éloquente, son engagement à œuvrer au renforcement de la coopération avec la Côte d'Ivoire, comme le confirme l'ouverture d'une Ambassade du Mexique en Côte d'Ivoire. Nous sommes très sensibles à cette décision et à cette marque d'attention.

C'est le signe d'un regain de cette coopération établie depuis le 13 novembre 1975. Je m'en félicite particulièrement.

Madame l'Ambassadeur Mabel Gomez Oliver,

Je voudrais vous demander de transmettre les remerciements du Gouvernement ivoirien à Son Excellence Monsieur Andrés Manuel Lopez OBRADOR pour l'intérêt qu'il porte à notre pays.

Monsieur l'Ambassadeur du Zimbabwe,

Votre désignation par S.E.M. Emmerson Mnangagwa, Président de la République du Zimbabwe, en qualité d'Ambassadeur près la République de Côte d'Ivoire, contribuera à renforcer la coopération bilatérale entre nos deux pays.

À cet égard, je puis vous assurer de la disponibilité du Gouvernement ivoirien à vous accompagner dans l'accomplissement de votre mission. J'ai bon

espoir que votre présence en terre ivoirienne sera une réussite pour le bénéfice mutuel de nos deux pays.

Monsieur l'Ambassadeur Kufa Edward CHINOZA,

Je voudrais vous demander de bien vouloir transmettre mes salutations les plus cordiales et fraternelles à S.E.M. Emmerson Mnangagwa. Je garde un très bon souvenir de sa visite en Côte d'Ivoire. Je souhaite que nous puissions continuer de renforcer les liens d'amitié entre les peuples ivoirien et zimbabwéen.

Madame l'Ambassadeur du Commonwealth d'Australie,

Les relations entre nos deux pays mériteraient d'être portées à un niveau plus élevé, au regard de nos énormes potentialités. Je note déjà, avec satisfaction, l'évolution graduelle de nos échanges commerciaux qui devra se poursuivre.

Madame l'Ambassadeur Berenice Abigail Owen-Jones,

Je saisis cette occasion pour vous demander de traduire à S.E.M. David HURLEY, Gouverneur Général d'Australie, mes salutations les plus cordiales, ainsi que mes remerciements appuyés pour le concours financier de votre pays à l'opérationnalisation de l'Académie de Lutte contre le Terrorisme de Jacquville.

Monsieur l'Ambassadeur de Pologne,

Je tiens à remercier le Président Andrzej DUDA, pour l'intérêt particulier qu'il accorde à la coopération entre son pays et la Côte d'Ivoire. Cet intérêt s'est traduit, notamment, par la visite qu'il a effectuée ici, à Abidjan, les 7 et 8 septembre 2022 qui nous a permis d'aborder plusieurs questions liées au renforcement de nos relations déjà empreintes de respect mutuel et de grande amitié, et d'évoquer, en toute franchise et amitié, le problème de l'invasion de l'Ukraine par la Russie et la nécessité d'arrêter cette guerre qui a des conséquences négatives sur l'ensemble des pays, notamment les pays africains.

Monsieur l'Ambassadeur Bartlomiej Zdaniuk,

Nous comptons sur votre action pour relever tous les grands défis qui concernent notre coopération bilatérale. Je voudrais vous demander de réitérer mes meilleures salutations au Président Andrzej DUDA.

Monsieur l'Ambassadeur de la République Démocratique Socialiste de Sri Lanka,

La décision de S.E.M. Ranil WICKREMESINGHE, Président de la République démocratique socialiste de Sri Lanka, de désigner un Ambassadeur près la République de Côte d'Ivoire traduit sa volonté manifeste d'œuvrer à dynamiser les relations diplomatiques que nos deux pays entretiennent depuis le 5 mars 2014.

Il nous faut, à présent, œuvrer à relever le niveau des échanges commerciaux entre nos deux pays et à renforcer notre coopération par la signature d'accords, notamment en matière de protection réciproque des investissements et de non double imposition qui sont porteurs d'effets incitatifs en matière d'investissements.

Monsieur l'Ambassadeur Veluppillai Kanathan,

Je vous demande de transmettre mes cordiales salutations au Président Ranil WICKREMESINGHE et lui dire que nous attendons beaucoup de votre présence comme Ambassadeur en Côte d'Ivoire.

Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs,

Pour terminer, je voudrais vous prier de bien vouloir transmettre à vos Chefs d'État respectifs, mes cordiales et fraternelles salutations.

Une fois de plus, je réitère à chacune et à chacun de vous, mes vœux de plein succès, dans l'accomplissement de vos missions.

Je vous remercie.